

Fecha: 03-02-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Presidente Boric inscribe candidatura de Bachelet a la ONU y oposición reitera llamado a Kast a que no la respalde

Pág. : 2  
 Cm2: 936,2  
 VPE: \$ 12.297.705

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida



El Presidente Boric confirmó la oficialización de la candidatura ayer en La Moneda junto a Michelle Bachelet, el canciller Alberto van Klaveren y los embajadores de Brasil, Paulo Pacheco, y de México, Laura Moreno.



Kast reiteró ayer, durante una visita a la zona afectada por los incendios en Viña del Mar hace dos años, que no tomará una decisión sobre la postulación a Naciones Unidas antes de llegar a La Moneda.

La nominación de la exmandataria también será apoyada por México y Brasil:

# Presidente Boric inscribe candidatura de Bachelet a la ONU y oposición reitera llamado a Kast a que no la respalde

BENJAMIN COURT y JOAQUÍN CASTRO

El Presidente Gabriel Boric oficializó ayer la inscripción de la candidatura de la expresidenta Michelle Bachelet a la Secretaría General de las Naciones Unidas, lo que comunicó acompañado de la exmandataria; el canciller Alberto van Klaveren; y los embajadores de Brasil, Paulo Pacheco, y de México, Laura Moreno. Estos dos países, los más poblados de América Latina y las mayores economías de la región, respaldan la candidatura.

Bachelet agradeció el apoyo y comentó que "asumí la tremenda responsabilidad que significa. Además me parece muy importante destacar lo que significa que esta candidatura sea inscrita por tres países, porque refleja un compromiso compartido y renueva la esperanza de que podamos trabajar juntos por objetivos comunes".

Aunque desde palacio comentaron que la fecha elegida para la oficialización consideró que Bachelet comenzaba ayer sus vacaciones en Caburgua, el anuncio coincidió con el inicio de la gira a Europa —Bélgica, Hungría e Italia— del Presidente electo, José Antonio Kast. Será él quien deberá decidir si mantiene el respaldo de Chile a la postulación de Bachelet, por lo que algunos interpretaron el anuncio de ayer, con los respaldos de Brasil y México, como una suerte de presión.

## Mandatario electo resolverá en marzo

Kast visitó ayer en la mañana la zona afectada por los incendios en Viña del Mar, ya que ayer se conmemoraron dos años de la catástrofe. Luego del reco-

rrido, fue consultado si respaldará la candidatura de Bachelet y respondió que "no tengo por qué pronunciarme sobre si es acertado o no lo que hace el Presidente de la República (...) y lo vuelvo a reiterar: mientras yo no sea Presidente en ejercicio no voy a pronunciarme sobre ningún otro tema".

Antes de partir anoche rumbo a Bélgica, sostuvo que espera que "no sea el tema" (la candidatura de Bachelet) en las reuniones que sostendrá con autoridades en su gira.

Al interior del equipo de Kast refuerzan que el apoyo será una definición que se tomará en marzo y que no es una "prioridad" en este minuto, pero que tampoco habría "irritación" o "sorpresa" con el anuncio.

## Partidos advierten posible veto de EE.UU.

La oposición se ha mostrado contraria a la idea de que Kast apoye a la exmandataria. "Saben, cualquier persona que haya seguido de cerca la situación de la elección que se va a generar para las Naciones Unidas, que la candidatura de Michelle Bachelet nace muerta, precisamente gracias a los comentarios sistemáticos que ha hecho Gabriel Boric, el Presidente de la República saliente, respecto de mandatarios de otros países, por de pronto tan importantes como Estados Unidos", dijo el timonel del Partido Republicano, Arturo Squella.

Kast visitó ayer en la mañana la zona afectada por los incendios en Viña del Mar, ya que ayer se conmemoraron dos años de la catástrofe. Luego del reco-

rrido, fue consultado si respaldará la candidatura de Bachelet y respondió que "no tengo por qué pronunciarme sobre si es acertado o no lo que hace el Presidente de la República (...) y lo vuelvo a reiterar: mientras yo no sea Presidente en ejercicio no voy a pronunciarme sobre ningún otro tema".

Antes de partir anoche rumbo a Bélgica, sostuvo que espera que "no sea el tema" (la candidatura de Bachelet) en las reuniones que sostendrá con autoridades en su gira.

Al interior del equipo de Kast refuerzan que el apoyo será una definición que se tomará en marzo y que no es una "prioridad" en este minuto, pero que tampoco habría "irritación" o "sorpresa" con el anuncio.

## TRES PAÍSES visitará Kast en la gira que comenzó ayer en Europa: Bélgica, Hungría e Italia.

La bancada de diputados de la UDI también se mostró contraria a respaldar la postulación. "El liderazgo internacional exige trayectorias que den cuenta de resultados concretos y de una gestión eficaz frente a desafíos complejos. En materias como seguridad Exteriores, del segundo gobierno de Bachelet, Heraldo Muñoz (PS) sostuvo que "me

gobiernos de la expresidenta Bachelet no lograron responder adecuadamente a las necesidades de los chilenos", señalaron a través de un comunicado.

El jefe de bancada, Henry Leal, indicó que "esperamos que el Presidente electo evalúe esta solicitud con responsabilidad, priorizando el interés del país y el tipo de liderazgo que Chile necesita proyectar ante el mundo".

## Excancilleres difieren

Diversas fueron también las posturas entre excancilleres. El exministro Hernán Felipe Errázuriz señaló que "el Presidente Boric ha forzado al Presidente electo a respaldar la candidatura de la expresidenta Bachelet como si fuera política de Estado. El nuevo gobierno, antes de decidir, debería efectuar consultas y asegurarse del apoyo a la candidatura por Estados Unidos, China, Rusia, Gran Bretaña y Francia, miembros permanentes de Consejo de Seguridad, que tienen derecho a voto". Naciones Unidas requiere de un liderazgo ajeno a su burocracia que controla y es una de las causas de la decadencia de la organización".

El exministro de Relaciones Exteriores, del segundo gobierno de Bachelet, Heraldo Muñoz (PS) sostuvo que "me

parece que el futuro Presidente debiera apoyar la candidatura de Michelle Bachelet. Ella goza de prestigio internacional, tiene amplia experiencia en la ONU, pretende implementar un programa de reformas para hacerla más eficiente, y es mujer latinoamericana cuando hay un movimiento transversal en favor de una mujer en la secretaría".

Agregó que "el apoyo oficial de México y Brasil le otorga mayor peso a la candidatura (...). Puede haber un costo político de no apoyar a una compatriota con buenas posibilidades de éxito".

Ignacio Walker, canciller de Ricardo Lagos, dijo que "para mí es evidente que el Presidente electo, José Antonio Kast, debería tener una apertura hacia esa posibilidad, y apoyarla derechamente, porque la política exterior chilena está al servicio del interés nacional".

En tanto, la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, planteó que "la política internacional, las relaciones internacionales y la política exterior no para, no cesa, y es tarea de un jefe de Estado, como lo ha sido del Presidente Gabriel Boric, hacerse cargo de las emergencias (...) y, al mismo tiempo, hacerse cargo de las relaciones internacionales".

En esa línea, agregó que "para ser Gobierno se requiere caminar y mascar chile al mismo tiempo, y eso es lo que le va a demandar probablemente la ciudadanía al fin y al cabo".

**“** *No estamos solos. La candidatura de la expresidenta Michelle Bachelet (...) será presentada conjuntamente con los países hermanos de Brasil y México”.*

GABRIEL BORIC  
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

**“** *No tengo por qué pronunciarme sobre si es acertado o no lo que hace el Presidente de la República (...) mientras yo no sea Presidente en ejercicio no voy a pronunciarme”.*

JOSÉ ANTONIO KAST  
PRESIDENTE ELECTO

**“** *El Presidente Boric ha forzado al Presidente electo a respaldar la candidatura de la expresidenta Bachelet como si fuera política de Estado. El nuevo gobierno, antes de decidir, debería efectuar consultas y asegurarse del apoyo a la candidatura por Estados Unidos, China, Rusia, Gran Bretaña y Francia”.*

HERNÁN FELIPE ERRÁZURIZ  
EXCANCILLER

**“** *El apoyo oficial de México y Brasil le otorga mayor peso a la candidatura (...). Puede haber un costo político de no apoyar a una compatriota”.*

HERALDO MUÑOZ  
EXMINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES